

Fatmé

Manaise de la rue
ses portes

Dimanche dernier, Fatmé avait vu les clients du restaurant de la rue pour beaucoup des amis à la fête gourmande pour les remercier de leur fidélité avant de prendre congé. La cuisinière du restaurant des Cèdres, qui a un sourire à la fois rare et jamais triste, a décidé de se retirer, le dernier service aura lieu vendredi en soirée. Mais Fatmé n'a pas dit son dernier mot, nous devons la retrouver dans l'édition et sa cuisine ne sera pas loin.



TÉPHANE LARTIGUE

BREF

SAINT-AUGUSTIN La Maison des arts propose des conférences sur l'histoire de l'art, une fois par semaine le mercredi (entre 18 heures et 20h) à la Maison de quartier de Saint-Augustin. La première conférence est prévue mercredi prochain sur Edouard Vuillard et le cubisme de Nabi. Renseignements : 01 47 00 00 00 ou des cinq sens, 01 47 00 03 03 ou JSA, 01 47 00 45 05.

BACALAN Une soirée des échanges de la diversité, organisée par l'association Aiade (Agence intercommunale d'appui au développement de l'enfance), est prévue ce samedi à la salle des fêtes Point du Bacalan (58, rue Joseph-Bert). Au programme : Rap SHC, 2T et les Tots de Saint-Martin. Entrée : 5 € avec boisson, ou 1 € la boisson. Renseignements : 06 79 19 99 14 ou www.aiadenfance.free.fr

Quartiers de fin d'été

FÊTES De Victor Hugo à Saint-Augustin, en passant par Belcier et Bacalan, tous dehors !

Ils ont choisi ce premier week-end d'automne pour célébrer la fin de l'été. Les derniers soleils. L'association 4 de Bordeaux qui rassemble les quartiers Victor-Hugo et Saint-Augustin invite ses riverains à une grande fête, aujourd'hui place de la République. Au menu : rallye, à pied, vélo ou roller dès 11 heures du matin. Puis, les pompiers assurent le spectacle, et d'Ornano sera ouverte aux visites, les petits garçons vont s'en mettre plein les mirettes entre 14 et 18 heures. Le grand bal clôturera cette journée avec dès 20 h 30, le groupe Deep South.

À Bacalan, même folie du dernier week-end de septembre. La vie maritime s'ouvre à tous aux Bassins à flots, dès aujourd'hui et jusqu'à demain. À bord de la péniche « Bosco », des chants, des animations et de la musique irlandaise, mais aussi du jazz et de la musique brésilienne. On pourra découvrir les deux bateaux pirates « Sinbad » et « Arawak » ainsi que la gabarre « Les Deux Frères ». Et puis, des expos, des conférences, à boire et à manger.

À Belcier, c'est fou !

L'Atelier des bains douches choisit aussi ce week-end automnal pour sortir les jardinières. La fol'eco-journée se tient aujourd'hui de 14 heures à tard dans la nuit. Rue Son-Tay, salle Son-Tay, on pourra se divertir en apprenant plein de choses sur l'écologie. Les associations partenaires, Achillée et ciboulettes, Yakafaucon, Fiches and cheap, le collectif Monts et merveilles seront tous de la fête. On trouvera des ateliers, des débats, des jeux, des performances et des spectacles. Le Mâchicoulis par la Cie La Lessiveuse, Contre Band, un big band de rue, Attractions et phénomènes avec Berthy l'homme-tête et Pollux l'homme araignée vont séduire les plus jeunes avec leur spectacle forain. Et en fin de parcours un bal !

Isabelle Castéra



Gros succès pour le robot Nao à la faculté. PHOTO PHILIPPE TARIAS

Les chercheurs tentent l'opération séduction

VICTOIRE La Nuit des chercheurs organisée partout en Europe hier soir, a attiré du monde à la fac de Bordeaux 2

Laurent Sarger est professeur-chercheur à l'université Bordeaux 1. Dans l'entrée du hall de la faculté Victor-Segalen à la Victoire, il accueille les « gamins » comme il les appelle avec tendresse. Sur son badge on peut lire : « Créativité ».

Laurent Sarger enseigne les sciences, la physique, l'optique, le laser. Ses spécialités. « Je travaille avec Cap Sciences pour faire de la dissémination, afin que les gens comprennent que les métiers de la recherche apportent des vies plus épanouies. Je parle de ma vocation. Jean Rostand disait que les chercheurs étaient des espèces d'artistes, des inventeurs. Je trouve ce rapprochement très juste. Voilà pourquoi j'arbore ce badge avec ce mot de créativité. J'ai le sentiment de créer de la valeur. »

Partout en Europe

Dans 150 villes de France et dans toute l'Europe hier soir, se tenait la Nuit des chercheurs. Une soirée pour leur permettre d'aller à la rencontre du public. À Bordeaux, c'est Cap Sciences qui a organisé l'événement à la Victoire, avec la complicité de l'université et la présence active de 12 chercheurs, lesquels ont livré en direct un petit

aperçu de leur sujet d'étude. En plus des rencontres, les visiteurs ont pu découvrir et tester sept animations. Le grapholine qui permet de dessiner sur un écran, le virtual pig, au moyen d'un crayon laser, il permet de réaliser des graffitis éphémères, les percussions aériennes qui donnent l'occasion de jouer de la batterie... sans batterie.

Gros succès du petit robot Nao qui obéit à votre iPhone. Les démonstrations et manipulations ont été proposées par la station de création et de recherche en informatique et électroacoustique (Scrim), la jeune société de concepteur d'interactivité Blue Yeti et l'Institut national de recherche en informatique et en automatique (Inria à Bordeaux).

Laurent Sarger dans son élément a parlé de ses spécialités avec l'enthousiasme d'un novice. « Quand vous êtes un enseignant-chercheur vous créez le contenu de votre enseignement, passionnant. Il suffit d'avoir une éthique et s'y tenir. Mais on est tout le temps en ébullition et on lutte contre l'acquis pour avancer. Tout le temps. Les gosses sont réceptifs à mes arguments. Les études universitaires peuvent être aussi passionnantes que les grandes écoles. Je prêche pour ma paroisse. »

En soirée, les 30 paires de chaussures, installation sonore d'Arno Favre, actionnées par des piétiens, ont clôturé l'événement. Isabelle Castéra